

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas de la suscripción por gres.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Províncias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 mas. por linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

La Gaceta del 1.^o publica el real decreto convocando á las actuales diputaciones provinciales para la segunda reunión ordinaria del corriente año, la cual deberá principiar el dia 15 de octubre próximo en la Península e islas Baleares, y el 1.^o de noviembre siguiente en Canarias.

La Gaceta del 3 publica los reales decretos, que ya habíamos anunciado, disponiendo que el general Lemery continúe desempeñando el cargo de primer ayudante de campo jefe del cuarto de S. M. el Rey, y promoviendo al empleo de brigadier de infantería al coronel de artillería D. Juan Domínguez Sangrau.

Tenemos motivos para creer que el gobierno de S. M. aspira de un modo resuelto á que en la próxima legislatura queden discutidas las leyes electoral, de ayuntamientos, de imprenta y de asceosos militares; dos de ellas discutidas ya en uno de los cuerpos colegisladores.

El cónsul de España en Southampton dice con fecha 29 de setiembre que las noticias de la Habana del 6. y de Puerto Rico del 10; son de que no ocurría novedad en dichas islas.

SS. MM. y toda la régia comitiva se hospedarán en Baile en el palacio del señor duque de Osuna. Para esto el noble y poderoso anfitrión ha hecho llevar de Madrid vajilla, cocina, repostería, muebles y cuanto ha sido necesario para que el alojamiento sea digno de los régios huéspedes. Se calcula que la noche de hospedaje no costará al duque de Osuna menos de 20,000 duros.

—Sobre la buena recolección de cereales en nuestra península, salvo la excepción de algunos pueblos, tenemos, según anuncian correspondencias del extranjero, la no menos excelente de Inglaterra, de los Estados Unidos, de Egipto y del Sur de Europa, de manera que no siendo tan necesaria la exportación como lo ha sido otras veces, tendremos abundancia en nuestros mercados y lógicamente la declinación en los precios de los mismos, siendo natural que el precio del pan, lejos de subir como se ha pretendido en algunas localidades, asimile bastante en casi toda la península.

—Los mercados de lana están animados dentro y fuera de España. Quedan pocas existencias, y es de presumir que se vendan muy bien. Lo mismo en el Havre que en Londres, se sostienen también firmes los precios de las lanas, siendo de notar que se buscan especialmente por los compradores las finas.

—El 28 descargó en Lérida una tempestad que fué verdaderamente espantosa y cual no se recuerda en aquel país. Sobre las cinco de la tarde empezó á llover y no cesó hasta las siete y media; á las seis todas las calles parecían convertidas en ríos; en los pórticos bajos, que todas las tiendas son almacenes de géneros, había mas de cuatro palmos de agua. Un rayo cayó en la iglesia de San Lorenzo, y á la actividad del vecindario y bomberos, que á pesar de la copiosa lluvia acudieron inmediatamente, se debe el que las llamas no hayan devorado aquella antiquísima iglesia.

—Leemos en *El Eco de Cartagena*:— «Hemos oido decir que entre algunos individuos de la maestranza del

arsenal, cuando la idea de poner la quilla y construir un buque enfrente del palacio real durante la serenata, dejándolo completamente terminado y montados sus cañones haciendo con ellos un saludo de 21 cañonazos.»

Celebraríamos fuese cierto, porque además de que sería una operación grata á S. M. daría una idea de la habilidad, pericia y buenas disposiciones de los operarios de este arsenal.

—Una carta de Orizaba fechada el 9 de agosto, dice que por allí se aseguraba que Zaragoza, empujado por el gobierno, por los periódicos de Juarez y de Doblado, se proponía atacar á los franceses el dia 15, fiesta del emperador, antes de que llegasen los nuevos refuerzos. En Puebla había habido un consejo de guerra para tratar de los dos caminos propuestos por Zaragoza, que eran: ó reconcentrar todas las fuerzas entre Puebla y Méjico, ó abandonar estas dos ciudades y hacer la guerra de guerrillas. En este caso dicen que Zaragoza propone incendiar la ciudad de Puebla.

—Una carta de Veracruz del 1.^o de setiembre, publica algunas noticias de Méjico.

El Imperial, el Eylau y el Finisterre habían llegado a Veracruz el 23 de agosto con las tropas de África. Por precaución los zorros no habían desembarcado hasta que hubo seguridad de poderlos enviar á Tejería.

Los soldados recién llegados no han estado inactivos en aquel campamento, porque han hecho, en combinación con los cazadores de África, una excursión contra las guerrillas que han encontrado en los llanos de Alvarado, cogiéandoles gran cantidad de cabezas de ganado y algunas caballerías. Los

franceses han perseguido las guerrillas en dirección de Jalapa durante dos días.

Los refuerzos que acababan de llegar se dividirán en tres cuerpos que escoltarán igual número de convoyes, volviéndose al cuartel general de Oriente.

La Moselle, salida de Tolon el 14 de julio, llegó el 26 de agosto con víveres.

El 20 del mismo mes la *Amazona* y la *Abundancia* habían dejado la rada de Veracruz para volverse la primera á Tolon y la segunda á Brest. El estado sanitario de la tripulación de estos dos trasportes que habían sufrido mucho con la fiebre amarilla, era satisfactorio en el dia de su salida.

— El aviso de vapor el *Monge* había sido enviado al Japón, donde reinaba cierta inquietud á consecuencia del asesinato cometido en la casa del cónsul residente inglés. La tripulación de la *Dordogne* daba guardia al cónsul francés. El capitán de navio *Faucon*, que mandaba en jefe la división de la China en ausencia del Almirante Jaurés, tenía intención de aprovecharse del alojamiento de los rebeldes de Shang-hai para dirigirse á Ikuhama.

— Un despacho de Roma dice que el Papa ha encargado á Mr. de Lavallée una misión para el emperador Napoleon.

— Nuestro corresponsal de París nos dice que la cuestión italiana va estableciendo cierta frialdad entre los gobiernos de Inglaterra y Francia, y que precisamente en la necesidad de hacerla desaparecer se apoyan Persigny y Thoavenel para exigir del emperador que al menos deje en libertad al gobierno italiano para obrar, ó negociar con las armas empuñadas.

— Las noticias que hoy recibimos de Turín dicen que se esperan actos políticos de la mayor importancia. La amnistía se decidió el sábado 28 en el consejo de ministros que presidió el rey. Los desinteresados consejos del príncipe Napoleon, han influido mucho para adoptar esta medida.

— Las noticias que recibimos de Italia dicen que el matrimonio de la princesa Pia se verificó el 27. El 28 salió la corte para Génova en donde la nueva reina de Portugal se embarcará directamente para Lisboa.

— Escriben de Turín que desde que el abate Stellardi fue enviado á Roma

para notificar á Su Santidad el matrimonio de la princesa Pia, las relaciones entre el reino de Italia y la Santa Sede parecen menos tirantes. El gobierno de Turín va á someter al Pontífice el nombramiento de algunos obispos italianos, y especialmente del arzobispo de Turín, digoidad vacante desde que murió el señor Franzoni. Se asegura que la Santa Sede no rehusará su sanción á los nombramientos que le va á proponer el rey.

— Inglaterra va á organizar una escuadrilla de buques blindados. La fragata con coraza *Resistance* va á salir del arsenal de Portsmouth para Plymouth y Portland, en donde se formará con el *Warrior* y el *Black Prince* una división de buques blindados, que harán dentro de poco un viaje de prueba á Lisboa.

— El protocolo de la Conferencia de Constantinopla no ha podido concertarse en convenio, porque los representantes de las potencias no han podido ponerse de acuerdo acerca de la redacción del preámbulo siendo una de las dificultades el no reconocimiento por el Austria del reino de Italia. La cuestión de Serbia queda por tanto resuelta por un simple firman del Sultan ejecutivo de las decisiones de la conferencia.

— Han llegado á Ragusa batallones de ingenieros turcos para construir la fortaleza. Los turcos comienzan á evacuar el Montenegro. Algunos cuerpos acampan en las fronteras y otros vuelven á Scutari.

— La quinta que se ha decretado en Rusia es de mucho mayor número de soldados que las que se sacaban ordinariamente. Una clase de la nación que hasta ahora estaba exceptuada del servicio militar, ha sido convocada también para entregar su contingente. El gobierno quiere tener completo el ejército para la primavera próxima. En esta época la Rusia estará en disposición de contar con el ejército más numeroso y mejor organizada que haya tenido nunca.

— El conde Zamoiski ha sido acogido con marcadas muestras de simpatía por el mundo oficial de San Petersburgo. Casi todos los ministros le han visitado inmediatamente después de su llegada. A la fecha de las últimas noticias, no había sido recibido aun en audiencia por el emperador Alejandro.

— Dícese que con ocasión de la fiesta milenaria, el emperador de Rusia ha concedido al príncipe Constantino el título de virey de Polonia.

— En París se esperaba el 28 del pasado que en los primeros días de diciembre el general Forey entraría en Méjico. Cada día se cree menos posible la resistencia de Juárez. Hay quien opina en la capital del vecino imperio, que á la entrada de los franceses en Méjico, seguiría el reconocimiento de la independencia de los Estados del Sur por Francia.

— El anglo-americano señor Slidell, enviado del Sur, había tomado en París una actitud casi oficial cerca del gobierno francés, que, según se dice, le había prometido el reconocimiento del gobierno de Jefferson Davis tan pronto como nuevas victorias vinieran á coronar á los ejércitos rebeldes. M. Slidell ha hecho frecuentes visitas a ciertos redactores de diarios bien conocidos por su adhesión á la causa separatista.

— Dicen de Nueva York que Charleston había sido atacado por las cañoneras federales.

— El fuerte Sumpter ha sido bombardeado, sufriendo grandes destrozos.

— La encarnizada lucha que ha tenido lugar durante cuatro días en las fronteras de Kentucky, continúa en los alrededores de Maysville.

— La quinta ha comenzado en 1º de octubre en el estado de Nueva York.

— El congreso de Richmond ha aprobado por 56 votos contra 13 la invasión del Maryland y de otros Estados del Norte.

— El vapor *Asia* ha traído nuevas noticias de Nueva York. Tres contradicciones eran las que circulaban en aquella ciudad á la salida del buque, que difícilmente puede saberse si los confederados evocaban ó no el Maryland.

— Los últimos partes de MacClellan habían infundido valor en Pensilvania. El 15 de setiembre los habitantes de Filadelfia recorrieron las calles de la población victoriando á MacClellan, pero no por ello se encuentra completamente tranquila la ciudad de los cuáqueros. El tesorero del Estado de Pensilvania llegó el 13 á Nueva York conduciendo los archivos y los fondos públicos del Estado para ponerlos en seguridad. Gran número de comerciantes y capitalistas de Fi-

la delfia habian seguido este ejemplo, enviando á los bancos de dicha ciudad grandes sumas en metálico.

— Los separatistas segun parece han renunciado á atacar á Cincinnati retirándose hacia Florencia en Kentucky. Esta súbita retirada se atribuye á no haber llegado el general Braxton Bragg que al decir de algunos prisioneros y desertores, debia caer sobre Nashville, mientras que el general federal Buell marchaba con sus tropas hacia Kentucky v Cincinnati.

— Las ultimas noticias de los Estados Unidos dicen que la situación de la administración central era tan desesperada como siempre. Mr. Lincoln sigue fluctuando en la cuestión trascendental de la esclavitud, y los débiles lazos coo que la Constitución une entre sí á los estados del Norte se iban relajando cada vez mas.

— En Connecticut los ciudadanos del centro de la abolición se han pronunciado contra la conscripción y los desertores del derrotado ejército de Pope se han distribuido en bandas por las ciudades y los campos y se ocupan del saqueo y la rapina.

— En Nueva York se han amotinado también dos regimientos, que gracias á una fuerza armada superior se han desbandado por si mismos.

— Entre los generales del Norte hay tambien una desastrosa guerra intestina de celos, envidia y recriminaciones, y la deposicion del presidente federal se ha discutido por la primera vez en la historia de la república. Por ultimo, el poder central parece estar á punto de caer en las manos del primer aventurero bastante fuerte para arrancarlo á monsieur Lincoln, y los periódicos de Nueva York llegaron recientemente hasta decir que la invasión por los confederados de Maryland y Pensilvania no tenía mas objeto que deponerlo y restablecer la unión bajo Jefferson Davis.

— Las últimas noticias de Nueva York dan nuevos detalles de las últimas batallas. Despues de la acción del 14 ganada por Mac-Clelland los confederados se retiraron durante la noche en dirección de Shapsburgo. El 15 tuvo lugar un nuevo combate entre el ejército de Mac-Clelland y el de Lee. La lucha empezó tambien al dia siguiente habiendo recibido Lee refuerzos de Jackson que había pasado el Potomac. Mac-Clelland tambien

habia recibido refuerzos y la victoria fué vivamente disputada pero atacados de flanco los confederados por las divisiones de Hooker y Porter, fueron derrotados. Los separatistas volvieron á atacar el 17 con gran vigor. El combate duró hasta las cuatro de la tarde á cuya hora abandonaron el campo dejando al general Lougheed prisionero con una parte de su division y seis baterias.

— Aunque la acción del 17 ha sido favorable á los federales, se cree necesaria otra batalla para saber de qué parte queda la victoria definitiva.

— Corre el rumor de que los confederados han evacuado á Harper's Ferry, que habia sido ocupada por el general Burnside.

— El Mercury de Nueva Bedford en los Estados Unidos, publica una carta fechada el 22 de agosto frente á Beaufort, en la cual se anuncia que la cañonera federal Octarora apresó frente á Charlestons un vapor inglés cargado de armas, municiones etc., valuado en 250,000 pesos.

Rágusa 29. Van a empezar a construirse las fortalezas convenientes en el Montenegro. Los turcos evacuan el principado. Algunos cuerpos están acampados en la fortaleza. El resto del ejército vuelve á Scutari.

París 29. La escuadra francesa de Chioa ha recibido órden de salir para el Japon en donde las legaciones europeas han recibido vejaciones que han obligado á buscar protección en los buques de la bahía.

Marsella 1º. Asegúrase de Roma, que la salida de M. Lavalette es definitiva; hoy se encuentra en París. Los periódicos de Roma no han publicado ningún documento del Monitor. Estos han producido grande sensación en Nápoles.

Londres 1º. Nueva York 22. Los confederados que han pasado el Potomac se dirigen á Winchester, seguidos por los federales por Shepherdstown y Willianes Point. Los confederados han evacuado Harper's Ferry despues de haber destruido los almacenes y municiones del enemigo. Lieyel y Heintzelman estan encargados de la defensa de Washington.

Londres 2. Han llegado dos jefes circasianos pidiendo al gobierno de Inglaterra protección contra la Rusia. Estos jefes deben dirigirse igualmente á las otras potencias.

Turin 2. El órgano de M. Ratzizzi la Discussion, dice hoy que á rogos de las priocesas hijas de Victor Manuel aparecerá el domingo 5 de octubre el decreto de amnistía para cuantos tomaron parte en el último movimiento; exceptuándose solo de la amnistía á los desertores del ejército.

París 2. La Patrie anuncia que Barrot vuelve á la embajada de Madrid, y que Croz ha sido nombrado segundo secretario de esta embajada.

Dos buques franceses van a Lisboa para representar á Francia en el matrimonio del rey de Portugal.

Ha llegado á Tolon el principe Napoleón.

París 3. La Patrie asegura que el rey Victor Manuel ha tenido una conferencia secreta con Garibaldi.

Dos periódicos imperialistas, la Francia y la Patrie dicen que Garibaldi había concertado con un agente inglés que la Inglaterra ocuparía a Sicilia hasta la evacuacion de Roma por los franceses.

Londres 3. El lord corregidor se propone presidir un meeting garibaldino.

El principe Napoleón se ha embarcado para Ajaccio.

San Petersburgo (sin fecha.) — El emperador ha tenido una conferencia con el conde polaco Zambioski, á quien ha aconsejado que haga un viaje á Inglaterra.

MAHON 8 DE OCTUBRE.

ELEMÉRIDES.

454.

Abertura del IV concilio general de Calcedonia.

1809.

Defensa de Astorga por los españoles, al mando de D. José Santocildes, contra los franceses.

Leemos en La Correspondencia:

« Ha llegado á esta corte el sub-gobernador de Menorca D. Agustín Sevilla. Sabemos que su venida no es extraña al fomento de los intereses de aquella importantísima isla, por cuya prosperidad demuestra vivo interés el Sr. Sevilla. »

Y nosotros podemos ratificar las noticias exactas de la Correspondencia, pues sabemos particularmente, que desde la llegada del señor Sevilla á Madrid se ha dedicado con toda perseverancia al fomento de los intereses de esta isla.

PROVINCIA.

(Del Boletín oficial.)

Gobierno de la provincia de las islas Baleares. — BENEFICENCIA. — Premios á la virtud. — Por real orden de 18 del anterior S. M. la Reina (q. D. g.) se ha dignado aprobar las medidas adoptadas por este gobierno para el establecimiento de los premios á la virtud, y mandar que se dén las gracias en su Real nombre á las Autoridades, Corporaciones, Establecimientos, Empresas comerciales y particulares que en él han tomado parte.

Lo que he dispuesto se publique en este periódico para que llegue á conocimiento del público y sirva de satisfacción á los interesados. Palma 1.^o de octubre de 1862.

— El Marqués de Ulagares.

BOLETIN RELIGIOSO.**SANTO DE HOY.**

Santa Brígida viuda.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Dionisio Areopagita obispo y compañeros mártires.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 3 ms. — Pónese á las 5 h. y 32 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. 35 ms. de la T.—Se pone á las 6 h. y 35 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de octubre de 1862.

Servicio para el 8.

Gefe de dia: D. Dámaso Rodríguez y García, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.^o 12. — Parada, el mismo cuerpo y Granada. — Hospital y provisiones, Granada. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldi.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.**ENTRADAS.**

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 16 tripulantes, 16 pasajeros y varios efectos.

SALIDAS.

Para Palma javeque esp. 2.^a Dolores, de 81 ts., pat. Bartolomé Mas con 11 trip. y lastre.

Para Alicante laud esp. Santa Ana de 28 ts., pat. Antonio Vallorí y con 4 trip., 4 pas. y moniatos.

Para id. pailebot esp. Joven Mahonés de 27 ts., cap. D. Marcos Frontí con 5 trip. y varios efectos.

ANUNCIOS.**PARA ALQUILAR.**

Lo está la casa número 49 del Cos

de Gracia : dará razon D. Nicolás Fabregues, plaza del Príncipe, nº 9.

Está para alquilar, amueblada, la casa nº 37 de la calle del Carmen: informarán en el nº 40 de la misma calle, que forma esquina.

**EL PREDIO S. JORGE
DEL TERMINO DE MERCADAL**

se arrendará por nueve años, á voluntad de su dueño y en pública subasta, que tendrá lugar el dia 11 de los corrientes en dicho pueblo. Las condiciones del arriendo obran en poder de D. José Morera vecino de la misma población, y en esta ciudad, en la Redaccion de este periódico calle del Carmen nº 27.

BAÑOS,**COS DE GRACIA NÚMERO 24 A.**

Se cerrarán el sábado 18 del actual.

En la bollería de Joaquín Lucena calle del Castillo núm.º 33 se venden

BUÑUELOS REDONDOS

de primera calidad á 14 cuartos la libra, y los domingos también los habrá de passa de huevo á 21 cuartos id. Igualmente participa á sus parroquianos que ha recibido galleta á la americana, fresca, á 30 idem.

CANARIOS.

Los hay para vender en la calle de San Roque núm. 39.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la criatura.

¡FLOR DE UN DIA!

NOVELA ORIGINAL,
BASADA EN EL DRAMA DEL MISMO TÍTULO,

ESCRITA

POR D. MANUEL ANGELON.

El público es el mejor juez de aquello que para el público se escribe.

Cuando una y mil veces ha aplaudido un trabajo literario, prueba que este trabajo es realmente bueno.

Hé aquí lo que ha acontecido con el drama. ¡Flor de un dia!

¿En qué teatro no se ha representado?

¿Por qué público no ha sido aplaudido? Es que el drama de D. Francisco proponen encierra algo más que la simple exposición de un hecho altamente interesante: en él se plantea un problema del corazón que interesa á la humanidad enter...

El problema del amor y la desdicha.

En el drama Flor de un dia todos los tipos son bellos, todos los personajes son buenos, todos los protagonistas abrigan sentimientos nobles... Y todos, sin embargo, son desgraciados!

Al borde del abismo luchan y vencen. Un solo consuelo les resta: han cumplido con su deber.

Quién no comprenda, admire y aplauda el llanto de Lola, el sacrificio de D. Diego y la abnegación del Marqués, esconde su crueldad donde no la descubran las almas sensibles, porque, como dice el poeta:

O no tiene corazón,
O si lo tiene, es de piedra.

Tal es el drama que da asunto á la novela. Para hacer comprender que en esta no disminuirán las bellezas de aquel, creemos que el nombre de su autor es bastante popular en España para que prescindamos de toda otra garantía.

Lo único que diremos es que la edición y las láminas de este libro corresponden á la importancia de la obra y de sus autores.

CONDICIONES DE LA SUSCRICIÓN.

¡Flor de un dia! constará de 20 á 24 entregas de 16 páginas casi folio; las que excedan de 24 serán gratis. La impresión será clara y esmerada, y el p. el superior. A cada tres entregas, se repartirá una preciosa lámina litografiada, dibujo del inteligente artista Sr. Pianas. Saldrán á luz dos entregas semanales sin interrupción.

A pesar del lujo de la edición, cada entrega valdrá 1 real en toda España, de manera que toaa la obra costará unos 20 rs.

Se suscribe en la tienda librería de Ofilia, Arraval nº 4.

Se gratificará á quien sepa dar razon de donde para el gusi número 8, nombrado S. Antonio; que rompió la amarra de su fondeadero de Cala Tuleria, á causa del N. que empezó á reinar en la noche del jueves pasado.

PARA BARCELONA.

El miércoles saldrá la balandra española Juanita. Admite cargo y pasajeros y la despacha D. Gregorio Femenias, calle de Isabel II, nº 44.

Por todo lo que va sin brine — J. Hospitaler

Director y editor responsable, J. Hospitaler

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual, calle Nueva, nº 21.